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Compte Rendu des échanges 

du Groupement des Techniciens Occitans 
Participants  

Nom Prénom Sexe E-MAIL 

DE ANICETO MARISA F deanicetomarisa@hotmail.fr 

LACOSTE DANIELLE F daniellelaurin@hotmail.com 

LAGONELLE Christine F christinelagonelle@orange.fr 

LOPEZ Emma F emma.lopez.ma2m@gmail.com 

ROZE Bénédicte F benedicteroze7@gmail.com 

VU-VAN-QUIET Marie lucie F Coach.marielu@gmail.com 

ADAM Alain M alain.adam@sidv.fr 

AL KHALIKI Sophiane M alkhalikisophiane@gmail.com 

BELLANGER Yves M yves.bellanger.yb@gmail.com 

BESSON Yann M besson_yann@yahoo.fr 

BOITREL Thierry M thierryboitrel@gmail.com 

BONACORSI Alexandre M alexandre.bonacorsi@gmail.com 

BOUOPDA ZOCK Victor Depeskidoux M bouopdazock1975@gmail.com 

BROUILLE Gérard M gerard.brouillet48@gmail.com 

CONGRAS Marc M marccongras@orange.fr 

DELAY Marc M delay.marc@wanadoo.fr 

DESCOUX Richard M richarddescoux@hotmail.com 

DONNETTE Didier M didier.donnette@free.fr 

FABREGUETTES Joël M fabreguettes.joel@gmail.com 

FAUGER Patrick M Patrick. fauger@wanadoo. fr 

FERRANDO Alain M alain.ferrandocab@gmail.com 

GAUTIER Stéphane M centredeformation.ma2m@gmail.com 

JACOB Jean-Louis M j-louis.jacob@orange.fr 

JOUVANCE Stéphane M stephanejouvance@gmail.com 

KONAN Patrice M konan.patrice03@gmail.com 

LAIRI Kacem M hexaconnect@bbox.fr 

MALHAUTIER Nicolas M malo.nico@orange.fr 

OLIVE André M andre.olive@wanadoo.fr 

PERROU Corentin M Corentinperrou@gmail.com 

PIAT Jocelyn M piat.jocelyn@gmail.com 

SEGALA Philippe M 98719psga@gmail.com 

SOUIBA Youssef M coach34sy@gmail.com 

STANIS Léandre M leandre.stanis97@gmail.com 

VIUDES Luc M luc.viudes@wanadoo.fr 

CORREA Tidiane M tidiane.correa@gmail.com 

AUBIN JEAN CHRISTOPHE M   
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Programme prévisionnel 

ASSISES des Techniciens référencés de l’Olympiade de PARIS 2024 

JUVIGNAC – 6 et 7 novembre 2021 
 

SAMEDI 

 

• Samedi matin : 10 h 30 : plénière 

Ouverture par le Président de la LAO des ASSISES de l’ETR de l’Olympiade de PARIS ;  20 mn 

Place, Positionnement et Importance de l’ETR (ou un autre nom que vous voudrez bien lui donner) au sein de la Ligue 

d’Athlétisme de l’Occitanie. 

 Présentation          1 h 10 

 

❖ Etat des lieux des entraîneurs 

❖ Etat des lieux des athlètes (par filière haut niveau) 

❖ Point à date par discipline 

❖ Présentation du suivi actuel des minimes      Jocelyn PIAT 

 

❖ Proposition d’organisation de la nouvelle ETR (référent, référents de spécialité, référents minimes pour passerelles) 

❖ Les coachs : établir et admettre une hiérarchisation, collaborer en bonne intelligence  

❖ Les qualités pérennes et reconnues d’un entraineur de l’E.T.R : Disponibilité, compétence, Envie ou motivation, pérennisation 

de son savoir et de ses compétences 

 

Cas particulier des structures (ex BOP 219) – Exemple CREPS MONTPELLIER 

Alexandre BONACORSI 

▪ TOULOUSE CNET et CRE CREPS et STRUCTURES ASSOCIEES (D.FAUCHER, Sesquières……) 

BELLANGER – DELAY – VIUDES - MONNIER 

 

 Organisation matérielle 

 

❖ Samedi après-midi : 14h-16h45 

✓ Travail par spécialité 

✓ Hiérarchisation des coachs, rôle de chacun, maillage du territoire, actions à mettre en place  

✓ Organisation de l’ETR 

✓ Les Référents – Positionnement au sein de l’ETR 

 

(Stages, regroupement, entrainements mutualisés……) 

❖  Samedi après-midi : 17h-19h30 

✓ Restitution de chaque groupe 

✓ Discussion à propos du Circuit Régional des Meetings 

  

❖ Samedi soir - Soirée échange 

Liberté de parole, sur les travaux de la journée et prospectives de l’Olympiade. 

 

= = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = = 

 

DIMANCHE 

La FORMATION des ENTRAINEURS (Luc VIUDES et Marisa DE ANICETO) 

 

09 h à 10 h    Luc VIUDES – Présentation de la Politique de Formation de LAO 
 La Formation initiale et la Formation continue. 

 La demande en formation des coachs des clubs (Quel calendrier ?) 

 Difficulté ou Facilité de recrutements des entraineurs – Les tuteurs. 

 Les Relais indispensables pour la certification des Entraineurs.  
 

 

10 H 00 – 12 H 00 – Travail par groupe 

 
Organisation de la couverture de la Formation 

Les Stages Régionaux et l’évaluation des entraineurs en Formation. 

Désignation des tuteurs 

Calendrier des Formations continues 
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Samedi 06/11/2021 - Matin 
 
 Introduction du Président de la Ligue (Voir Annexe I) 

 
Lors de la matinée du samedi 6 Novembre 2021, le temps d’échange de parole entre les participants présents, nous 

avons relevé les réflexions suivantes : 
 

Patrick FAUGER pour son cas personnel et à son expérience personnelle catalane souhaite, une entente avec le club 
athlé66 pour organiser des regroupements et des stages en commun, ainsi que l’utilisation de la salle de Bompas. Il reconnait 
et il déplore le relatif isolement de son club, ce qui ne favorise pas la progression vers la performance des athlètes. 
 
  Marc DELAY souligne que la ligue d’OCCITANIE n’a pas su s’adapter à sa taille, et ne souhaite pas reproduire les 
appellations de la fédération ; Il souhaite notamment changer le nom de l’ETR. 

La vision de développement ne doit pas s’arrêter à 2024, il faut voir plus loin, et ne pas oublier que nous avons nos 
propres solutions à développer. 

Marc DELAY souligne que de nombreux licenciés sont clientélistes et nous n’arrivons toujours pas à fidéliser nos 
jeunes 
 

Richard DESCOUX admet que nous n’avons pas pris la mesure et l’ampleur de notre nouvelle ligue et qu’il faut 
s’appuyer sur des cadres fédéraux car les cadres d’Etat sont devenus inefficaces. 

Il souhaite faire un état des lieux des entraineurs et supprimer les frontières entre les territoires. 
Il faut revoir la perméabilité des gens entre les départements et aux endroits où il y a de la compétence de 

performance. 
Il souhaite encadrer les stages et souhaite un suivi plus poussé des jeunes en devenir ; il estime que la politique des 

jeunes a été quelque peu oubliée. 
 

Luc VIUDES partage l’idée d’une ligue d’Occitanie trop grande, avec de la difficulté à déplacer les gens. Il souligne le 
problème de la restructuration de la Ligue lors de la fusion. 
 

André OLIVE : Sans disperser la pratique, il faut 4 ou 5 lieux d’implantation de « centre de performance » pour 
l’activité athlétique sur l’ensemble du territoire, judicieusement choisis. 
 

Yves BELLANGER : le sport et la motivation des jeunes a changé de nos jours. Il estime qu’il faut attirer les moyens 
financiers pour intéresser les entraineurs car les bénévoles s’épuisent. 

Les moyens financiers doivent aider d’une part à défaut de rémunérer au moins indemniser l’encadrement, d’autre 
part à équiper les installations sportives qu’il estime vétustes. 
 

André OLIVE demande si un jeune en structure style CRE/CNE a besoin d’un suivi en stage ? 
 

Sophiane AL KHALIKI pense que les athlètes souhaitent se réunir en stage, mais les moyens financiers leur manquent 
parfois pour accéder aux installations. 
 

Jean Louis JACOB propose de regrouper les athlètes qui sont isolés, régulièrement sur les structures qui 
fonctionnent ; reste à déterminer la taille de ces regroupements. 
 

Richard DESCOUX rajoute qu’il est indispensable de créer un climat de confiance entre les entraineurs des athlètes 
et les structures accueillantes, et qu’il est nécessaire de les inviter à partager des séances lors des entrainements en CRE ou 
lors des stages de suivi. 
 

André OLIVE interroge les participants. Faut-il donc inviter en stage le couple entraineur/athlète ? 
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Christine LAGONNELLE souhaite quant à elle que le travail effectué lors des rassemblements de suivi soit un travail 
qualitatif et technique en stage de ligue et non quantitatif. Elle insiste sur la nécessité d’inviter les coachs pour la formation 
continue sur les aspects techniques. De plus ces stages de suivi ont un fort impact psychologique sur le jeune athlète, mais 
aussi pour l’entraineur. Ils ont leur rôle dans la construction de la performance. 
 

Sophiane AL KHALIKI propose d’inviter les athlètes sur les Centres Régionaux d’Entrainement (CRE) et insiste sur la 
nécessité de mutualiser les ressources. 
 

Victor BOUOPDA ZOCK insiste sur la relation des clubs et des Centres Régionaux d’Entrainement (CRE), il faut faciliter 
les déplacements des coachs, et protéger les structures (clubs, CRE, Ligue) et les athlètes en figeant les situations. 
 

Luc VIUDES : souhaite que la ligue prenne en charge les coachs persos s’ils sont invités en stage 
 

Marc Delay pense que certes les installations sont vétustes, mais ne faudrait-il pas peut-être,  pas supprimer, mais 
rendre plus pédagogiques, les rapports des Juges arbitre à propos de la vétusté des installations, sinon les clubs ne vont plus 
organiser !! 

D’autre part il faut faire plus de stages, avec une organisation qui s’appuiera sur le local. 
 
Ensuite il insiste sur ce qui lui parait être un maitre mot « CONFIANCE RECIPROQUE », et ceci peut aller pour les plus 

jeune jusqu’ à la proposition d’une réorientation de la pratique. 
 

Thierry BOITREL souligne que le vivier d’athlètes de haut niveau et de bon niveau a diminué. Il demande à la ligue si 
on peut aider les coachs à se déplacer dans les clubs qui en ont besoin et souhaite l’organisation de stage entre les clubs qui 
sont proches. 

 
En l’absence du Directeur de la performance, AOL rappelle le fonctionnement sportif de la Ligue, et l’existence de 

l’ANS, à laquelle les clubs pour l’instant, ne font pas beaucoup appel. 
 

Kacem LAIRI estime qu’il y a un manque de confiance envers les coachs qui encadrent les stages et que l’on peut 
effectuer un travail quantitatif avec l’élite. Les stages régionaux peuvent servir aussi bien au développement qu’à la recherche 
de la performance. 
 

Jean-Louis JACOB pense que les entraineurs personnels doivent pouvoir exister pour qu’ils fassent confiance à 
l’équipe qui encadre lors des stages. 
 

Patrick FAUGER se pose la question sur la définition d’un bon coach ? 
 
Victor BOUOPDA ZOCK estime qu’il n’y a pas de « bon » coach… il faut connaitre l’athlète qui est en face de lui pour 

s’adapter. 
 

AOL précise que les finances ne doivent pas être un frein et qu’il faut monter des projets/stages 
 

Marc DELAY souligne qu’il y a de moins en moins de dirigeants en athlétisme 
 

Bénédicte ROZE demande de quels athlètes la ligue doit-elle s’occuper ? De l’élite ? Du haut niveau ? ou du vivier 
d’athlètes en devenir ? Il faut être capable de repérer et de suivre les bon Minimes en Club… 
 

Léandre STANIS insiste sur le fait qu’il faut s’occuper du vivier de futurs athlètes que nous avons dans les clubs. 
 

Richard DESCOUX pense que le vivier d’athlète est à l’école et il faut travailler en ce sens, malgré le lien qui à été 
rompu depuis des années. 
 

javascript:LicGestion('494643')
javascript:LicGestion('494643')
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Jean-Christophe AUBIN déplore que l’IUFM (formation des professeurs) et le CREPS n’ont pas de relation alors qu’ils 
sont implantés l’un en face de l’autre. 
 
 Marc DELAY attire l’attention sur le fait que nos dirigeants sont au four et au moulin, en étant dirigeants, officiels, 
entraineurs ………. 
 
 Bénédicte ROZE reconnait cette situation et s’interroge sur quel devrait être le rôle de la Ligue dans ce contexte-là ? 
Plus spécifiquement quelle approche doit-on voir vis-à-vis des entraineurs ? Faut-il des entraineurs de spécialités, de 
développement, de catégorie ? Leur formation doit être couvrir cet ensemble d’orientations ? De qui devons-nous nous 
occuper les entraineurs orientés vers la compétition, ou vers autres choses ? 
 En ce qui concerne la performance, nous devons envisager notre vivier, la performance pour elle-même dans son 
ensemble, stage organisation de la formation organisation des compétitions …., et bien entendu le haut-niveau. 
 En dans ce cas où fait-on les rassemblements ? Et quelles sont à défaut de conséquences, les suites au sein du club 
de l’athlète, pour l’entraineur, pour les bénévoles qui gravitent autour de l’athlète. Il est évident que l’environnement de 
l’athlète doit être évalué. 
 

Avant le travail par groupe de spécialité, le début de l’après-midi est consacré au fonctionnement des Pôles et 
Centre d’entrainement, quelques échanges entre les entraineurs : 

- Retour sur les athlètes listés Haut-Niveau en Occitanie 
- Retour sur le fonctionnement des Centre d’entrainement de Toulouse et Montpellier 

 
A noter la modification du ministère des sports qui dorénavant fera paraitre les listes des athlètes de 

Haut-Niveau (ELITE, SENIOR, RELEVE et RECONVERSION) à la date du 01 Janvier de l’année. 
Il en sera de même pour les autres listes ministérielles, qui ne sont pas des listes de Haut-Niveau et qui 

regroupent les listes Espoirs et Collectifs Nationaux. (Annexe III) 
 
Ainsi pour la saison sportive 2021-2022 ces listes paraitront le 01 janvier 2022, et courront sur la période allant 
jusqu’au 31 Décembre 2022 

 
Richard DESCOUX relève le manque de compétition en Occitanie pour les jeunes et propose le développement de 

structures intermédiaires (de performance) dans le territoire par exemple à Albi / Tarbes / Nîmes car il y a des ressources 
humaines et des installations. 
 

AOL précise qu’il existe des sections sportives scolaires à Blagnac / Rodez et Font-Romeu 
 

Bénédicte ROZE et Marc DELAY veulent développer des sections sportives en collège mais Bénédicte précise qu’il 
existe des difficultés réelles à monter ces sections compte tenu de la complexité de l’éducation nationale. Marc DELAY pense 
que ce ne doit pas être un frein. 
 

Samedi 06/11/2021 – Après-Midi 
 

5 Groupes de réflexion par spécialités 
 Sprint-Haies 
 Sauts 
 Lancers 
 Epreuves Combinées 
 Demi-fond - Marche 

 
Questions communes à tous les groupes 

 Quelle forme de suivi 
 Quelle fréquence ? Selon quel planning 
 Quels athlètes de compétition ? Quel est le profil 
 Qui parmi vous s'engage dans la cadre des actions envisagées 
 Quel nouveau nom pour le ETR 
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Digest des réunions par groupe 

 Sprint-Haies 
Outre la désignation des référents l’organisation du suivi au cours de l’année, les participants ont abordés 

notamment l’utilisations des outils technologiques notamment celui de la vidéo. 
 

 Sauts 
Le groupe a éprouvé le besoin de la désignation d’un réfèrent dans la famille. De plus, l’organisation des 

stages cadets et plus à Noël et à Pâques sont une évidence et nécessite une programmation annuelle avec mise 
en place des listes d’athlétes dès le mois de septembre. 

Par ailleurs il faut envisager la possibilité que « le ou les coachs référents » se déplacent et que les structures 
de la Ligue les reçoivent 

 
 Lancers 

Le problème de la performance est connecté à celui du gabarit. Il serait peut-être nécessaire de refaire des 
stages de détection, y compris sur le plan morphologique. 

A ce sujet, possibilité d'une organisation géographique départementale pour cette évaluation par exemple 
lors des vacances de Pâques, à défaut les tests pourraient être organiser aux périodes de Toussaint ou de 
Février/Mars. Les athlètes repérés à travers ces stages doivent être invités lors des stages hivernaux, après les 
championnats de lancers longs. (Athlète + Entraîneur) 

 
 Epreuves Combinées 

Pour les épreuves combinées les stages sont à prévoir à Noël et en Avril. En fonction du calendrier il faudrait 
réaliser 3 blocs techniques. Les critères de sélection : France à minima plus cas par cas. Il faudrait envisager 
une quinzaine de coachs d’athlètes référencés. 
En ce qui concerne la formation avoir la possibilité d'utiliser les cadres nationaux présents sur la région. 
En termes d'équipement les épreuves combinées nécessitent des équipements complets. 
 

 Demi-fond – Marche  
Pour organiser le suivi de demi-fond il est nécessaire auparavant de réaliser une photographie géographique 

des ressources athlètes de l'Occitanie. 
Ensuite nous pourrons définir des référents qui seront les intervenants ; Ce sont eux qui établissent les listes 

des athlètes. La fréquence de rassemblement devrait être biannuelle, et le calendrier doit être spécifique à 
chaque pratique. 

Les critères de sélection : qualifié au France, plus les x premiers des France pour les hors stade. Il s'agit 
d'effectuer la mise en place d'un collectif régional, accompagné de 5 référents par grande spécialité qui se 
réunirait une fois par an. Ce collectif occitan d'encadrement pourrait se regrouper en un campus d'entraînement 
sur un lieu géographique en s'appuyant sur une structure existante. 

En ce qui concerne les compétitions, il est nécessaire de prévoir une aide aux organisateurs que ce soit au 
niveau des meetings ou au niveau des championnats régionaux les meetings vis-à-vis de l’élite ; et les 
championnats régionaux en termes de développement. 

L’invitation au meeting, avec la valorisation du titre avec par exemple la possibilité d'offrir un t-shirt voire un 
chèque stage pour une prise en compte d'un stage réalisé au niveau de la Ligue. 
Autre idée ; reprendre l'organisation des soirées 

 
En résumé, et d’une manière transversale, lors des travaux de groupe, il en ressort globalement dans chaque 

famille 
❖ La volonté d’organiser des stages en Hiver et Pâques (Notion de suivi) 
❖ Le regroupement par spécialité en invitant les coachs personnels lors de rassemblement sur une 

journée (Nécessité d’un encadrement spécifique) 
❖ Faciliter, la venue de coachs spécialistes dans les zones dépourvues (Couverture du territoire) 
❖ ou Faciliter la venue des athlètes avec coach perso sur les centres d'entraînements 
❖ La désignation par famille d’un référent. (Annexe II) 
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Enfin, après débat et vote, parmi les 5 propositions, les participants décident à une large majorité près de 40%, que 

le sigle  pour Groupement des Techniciens Occitans, remplacera le terme d’ETR. 

 
Discussion autour des Meetings et du futur circuit régional des meetings qui à l’adhésion des entraineurs présents à 
JUVIGNAC. 
 

 Une réunion de préparation est nécessaire 
 Il parait indispensable de récompenser les meilleurs athlètes de chaque meeting. 
 Il faut que la Ligue garantisse l'organisation (Chrono électrique, officiels de direction, validité de performance pour 

le bilan et la qualification aux France) 
 Il est nécessaire de s’assurer de la présence des cadets, juniors et Espoirs. 

 
Au-delà du circuit régional des Meetings, pour les championnats régionaux, y participer doit être reconnu comme 

« important » ; ainsi le champion départemental devrait être automatiquement qualifié. Il semble que nos régionaux 
mériteraient un peu plus d’apparat, une communication plus soutenue, des podiums, des médailles plus mis en valeur, avec 
une préparation de la compétition avec une affiche, et un animateur qui « anime » la compétition. 

Au questionnement de savoir s’il n’y a pas trop de compétitions, il n’est pas répondu à cette interrogation. 
 

AOL indique que la réunion des meetings devrait avoir lieu au cours du mois de janvier 
 

Dimanche 07/11/2021 
 

Le travail du dimanche matin est consacré à la Formation. 
 
Après une présentation de cadrage par AOL, concernant les diverses formations, jury, Entraineurs ….., ainsi que l’OFA 

la parole est donné à Luc VIUDES. 
 
Intervention de Luc VIUDES, Directeur de la Formation des Cadres d’Entrainement pour l’OCCITANIE. 
 
 Luc nous présente le nouveau cadre depuis quatre ans de cette Formation au sein de l’Organisme de Formation de 
l’Athlétisme (OFA). 

 Modalités de fonctionnement 
 Difficulté vu l'étendue du territoire de la Ligue d'Occitanie 
 Modalités d'inscription sur la plateforme 
 Formations en détail notamment qui finance les formations 
 Différentes formations proposées et réalisées 
 CQP – Formations qui sont l'entrée dans la formation professionnalisante (Carte professionnelle) 

 
Dans son intervention il insiste sur la notion de « TUTEUR », qui est l’élément indispensable, dès l’instant où une personne 

souhaite entrer en formation. Cette personne, par sa connaissance du milieu et de l’activité, est l’accompagnateur 
indispensable, qui guidera le candidat dans ces démarches, dans sa recherche de documentations, et tout au long de sa 
formation. 
 

Parmi les questionnements, un entraîneur bénévole peut-il être entraîneur formateur rémunéré par la FFA s'il ne possède 
pas de diplôme professionnel, mais uniquement des diplômes fédéraux. 

Actuellement la carte professionnelle permet la rémunération, et les diplômes fédéraux n’y donnent pas accès.  
Les certificats de qualification professionnelle sont l’entrée de la filière professionnelle, pas les diplômes fédéraux. 
Luc lance un appel aux présents mais également à tous les coachs volontaires, qui voudraient être formateurs. Le compte 

rendu de ces assises leur sera envoyé. Ils demandent que ces derniers se fassent connaitre et qu’ils seront les bienvenus. 
Plus le nombre de formateurs sera important, plus la couverture territoriale sera grande car ce ne seront pas toujours 

les mêmes qui devront assurer les formations. 
Il faut concevoir ce rôle avec une certaine contrainte de mobilité, car on n’est pas formateur de Toulouse, de Perpignan 

ou de Cahors. 
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Un débat s’engage à propos du paradoxe de nos formations d’entraineurs, à savoir et c’est le système mise en place par 
l’OFA qui nous engage sur cette voie ; inscrire tous les modules possibles afin que notre offre de formation devance les 
désidératas de nos licenciés en recherche d’une formation ou bien faut-il attendre les demandes et sur la base de ces 
demandes ne mettre en place que celles qui corresponds à un besoin avéré. 

En résumé qui de la poule ou de l’œuf ? 
Au-delà de ces considérations, force est de constater que le nombre d’entraineurs formés ces dernières années est en 

diminution, et la COVID 19 ne peut être considérée comme seule responsable. 
 
D’aucuns imaginent que nous puissions refaire des formations comme lorsqu’il existait les 1 er et 2 éme degré, et ce 

seront les modules qui s’adapteront à cette mise en place et non le contraire. Ainsi le candidat compacterait sa formation 
sur 3 week-end, avant une évaluation qui aurait lieu quelques temps après. 

 
Enfin il apparait nécessaire aux participants que notre formation continue des cadres d’entrainement soit réactivée. 
Ainsi Richard DESCOUX propose un colloque sur le thème très transversal de « JOUR J ; HEURE H » qui pourrait ainsi être 

abordé sous les aspects médicaux, psychologiques, mais également technique. 
 

Par ailleurs, Luc indique que son départ à la retraite se fera au milieu de l’année 2022. Plusieurs personnes au sein de la 
salle expriment la nécessité qu’à la Ligue d’assurer une continuité dans ce secteur d’intervention de la Formation. 
 
 
Le co-rapporteur,       Le co-rapporteur 
Le 08 novembre 2021       Le 27 Novembre 2021 
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Annexe I 

Mesdames, Messieurs, Chers Collègues 

Je n’ai pas résisté à envie d’écrire ce « chers collègues », maintenant je vous rassure même si beaucoup 

d’entre vous me connaisse pour des fonctions que j’ai quittées maintenant depuis près de 7 ans. 

J’ai changé de costume et c’est bien le Président de la Ligue d’Athlétisme d’Occitanie qui vous parle et mon 

rôle au cours de ce week-end, ne dépassera pas les limites de cette mission que les 25 000 licenciés de la Ligue 

d’Occitanie ont bien voulu me confier pendant 4 ans. 

Ce qui pour être clair veut dire qu’une fois le cadre de travail définit les actions seront vos fictions, vos 

rêveries, vos inventions, vos recommandations. 

Vos réflexions du week-end seront au centre de nos axes de travail ; et vous pouvez compter sur moi et sur 

les membres du Comité Directeur ici présents, nous nous ferons l’écho auprès du Comité Directeur de la LAO. 

Vous êtes au centre du dispositif et ce sont vos idées et vos actions qui nous importent. 

Les propositions que vous ambitionnerez, auxquelles vous songerez, que vous ferez auront une large part à 

la reconstitution d'un véritable esprit d'équipe au sein de l’« Equipe des Techniciens de la Performance Occitane », 

ou du nouveau nom que vous donnerez à l’ancien sigle de l’ETR (Il faudra y songer durant ce week-end), 

histoire que nous nous inscrivions comme étant tourné résolument vers l’avenir, et en rupture avec une structuration 

que nous percevons exclusivement comme descendante. 

Il est clair, nous ne voulons pas faire du neuf avec de l’ancien ; il s’agit d’un nouveau départ. 

De fait, nous espérons bien que le temps des nombrilistes possessifs est bien révolu, et que l’action et le 

partage sont bien revenus au centre de nos préoccupations. 

Nous nous devons de nous encourager et de nous entraider au fil de nos pensées et de nos actions.  

Un tel état d'esprit doit faire que nos erreurs (n’ayons pas la prétention de ne jamais nous tromper) et nos 

éventuels échecs ne nous conduisent pas à l’abandon immédiat ou à les prendre pour une catastrophe nationale, 

conduisant à un coup d’arrêt, ou à une attitude « à ne pas faire ». 

Nos amis anglais disent « WHO DARES WIN - QUI OSE GAGNE ». 

Il ne fait aucun doute que chacun donnera, le meilleur de lui-même dans les limites de sa participation et de 

son engagement 

La preuve en est faite de par votre présence aujourd’hui ici, en plus de ceux, excusés, car multi fonction 

(aujourd’hui la saison 2021-2022 a commencé, et il y a déjà des championnats régionaux, des formations nationales 

et internationales nous font concurrence), mais donc plus de 75 personnes se disent intéressés par le projet régional. 

C’est ainsi que vous êtes plus de 75 encadrants qui nous ont dit leur intérêt pour ce nouveau départ. 

Je vous remercie par avance de votre engagement et des actions que vous entreprendrez. 

QUELLES STRUCTURES POUR NOTRE FORMATION d’ATHLETES. 
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Des structures régionales adaptées à ceux qui s'orientent vers la performance et s'en donne les moyens ces 

structures ne devant en aucun cas se substituer bien entendu au travail des clubs elles viennent tout simplement en 

appui par contre elles doivent être le reflet de cette volonté d'excellence si les formats sont déjà connus, ils doivent 

être réactif nous devons retrouver des stages régionaux à l'occasion de nos vacances scolaires. 

Alors me direz-vous « yaka et faucon »  

De grâce, comme dit précédemment ne tuons pas l'idée avant qu'elle ne se soit re-développée. Suivis annuels 

de nos athlètes, rencontres régulières au cours de l’année, Match Inter-Ligues, stages lors des vacances scolaires, 

aide au quotidien aussi bien pour nos athlètes que pour leurs entraineurs ; Avec des centres de performance non 

figés, à géométrie variable et collant parfaitement aux réalités du terrain, adaptable et répondant aux besoins de nos 

structures d’entrainements de clubs, départementales ou régionales avec une farouche volonté affirmée de 

l’excellence. 

Et si certains d’entre vous expriment la solution des structures associées pour nos concentrations de 

performances, qu’ils sachent que cette solution fait partie de notre imaginaire ; mais là encore, il vous appartient 

d’en définir les contours et de nous dire selon votre expertise vers quel format, vers quelle modalité, la traduction 

de la politique sportive et technique de la LAO doit se tourner. 

Je vous le répète haut et fort, nous ne venons pas avec des idées préconçues, et nous ne vous suggérons rien, 

histoire que votre imagination ne soit pas bridée. Notre déception serait grande si à l’issue de notre rassemblement 

votre liberté d’action et de pensée ne débouchait pas sur un projet enthousiasmant. Et oui, la performance est 

également faite de la pression de l’exigence du meilleur. 

En ce qui concerne nos centres d’entrainement nous, et surtout vous aurez à en préciser les limites. Certes 

vous ne partirez pas d’une feuille blanche, car sinon nous n’aurions pas eu assez de temps en y consacrons tout le 

week-end pour tenter de consolider la structure de ce qui peut être considérer comme le fer de lance de notre 

entrainement de l’excellence au quotidien. 

Notamment le bureau exécutif de la Ligue, a décidé de la mise en place de Comités d’organisations des 

structures indiscutables implantés sur MONTPELLIER et TOULOUSE. 

A MONTPELLIER, cette structure sera animée par Bénédicte ROZE, Marc CONGRAS, Marisa DE 

ANICETO et Jocelyn PIAT. A TOULOUSE, Yves BELLANGER et Marc DELAY sont accompagnés, de Jean 

MONNIER et Luc VIUDES. 

Le groupe de TOULOUSE, vu l’urgence de la situation sur place ayant anticipé sa mise en place, et a déjà 

produit sous la baguette d’Yves BELLANGER des orientations qui vous serons proposés tout à l’heure, et qui tout 

en ouvrant des portes fera gagner du temps dans l’avancée de vos réflexions ; du moins nous l’espérons. 

D’ailleurs si l’intelligence collective est une belle chose, la démonstration en est faite avec le fonctionnement 

de la structure de MONTPELLIER, qui pourrait être un exemple pour celle de TOULOUSE. 

Je veux parler de l’appui des structures associées dans cette recherche de la performance et de l’excellence.  

Je vous avoue que je ne crois plus à des structures essentiellement étatiques, car les établissements de la 

Jeunesse et des Sports ne peuvent plus répondre totalement aux exigences du sport de haut niveau mais également 

à ces structures qui ambitionnent à rejoindre ce haut-niveau. Equipements spécifiques, salle de musculation, suivi 

médical, multiplicités de sports demandeurs des mêmes choses. 

Le président du MA2M, Alexandre BONACORSI, qui nous rejoindra en début d’après-midi, après 

l’entrainement de Kevin, pourra vous expliquer l’osmose intelligente trouvé entre la structure locale, le CRE, le 

CENT, la participation du responsable du PNPO, avec la complicité des services du CREPS de MONTPELLIER 

sur lequel sont implantés nos structures. 
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Envisager dans son paysage de moyens d’atteindre l’excellence, au-delà d’une pratique hygiénique, nécessite 

peut-être de concevoir d’introduire l’utilisation de structures associées. 

Est-ce une nouveauté ?  Oui,  

En avons-nous le droit ? Nulle part il est écrit que la chose est interdite. 

Et surtout, et surtout je vous ai dit que nous n’attendrons personne pour trouver nos solutions, et atteindre 

nos objectifs. Donc si vous pensez que l’utilisation des structures associées est la solution, et bien nous l’utiliserons, 

et ceci sans attendre.  

Demain nous aborderons le sujet de LA FORMATION. La FFA s’est dotée il y a quelques temps d’un 

Organisme de la Formation en Athlétisme (OFA). Cet organisme rassemble toutes les formations que cela soit des 

dirigeants, des officiels et bien entendu les cadres d’entrainements les entraineurs. C’est d’ailleurs la Formation de 

loin la mieux structurée, puisque la Fédération au travers de son PPF, et de sa DTN a nommé un Directeur de la 

Formation pour ce secteur. Pour la Ligue d’Athlétisme d’Occitanie, c’est LUC VIUDES à qui cette tache a été 

confiée. 

Il vous balaiera la formation initiale et la formation continue, et insistera sur la notion de tuteur, qui est le 

grand apport de cette nouvelle forme dans l’apprentissage et l’acquisition des connaissances techniques nécessaires, 

mais pas suffisantes à la construction d’un entraineur compétent et expérimenté. 

La encore, votre imagination sera mise à contribution pour inventer les formules qui permettront d’amplifier 

et former l’équipe des coachs qui dirigera l’Athlétisme Occitan dans les années à venir, afin que nous aussi nous 

participions à l’héritage de Paris 2024. 

Voilà notre cadre de fonctionnement est fixé, et maintenant vous avez droit et même le devoir de laisser libre 

court à votre expertise et à votre imagination pour inventer les meilleures solutions pour que nous développions 

ensemble le meilleur pour l’athlétisme occitan ; Soyez-en remercié par avance 

 

André OLIVE 

JUVIGNAC 06 Novembre 2021 

 

Annexe II 

 

REFERENTS Groupement des Techniciens Occitans (GTO) 
 

Sprint/haies   STANIS Léandre 

Lancers   VIUDES Luc 

Demi-fond/marche  ALKHALIKI Sophiane 

E. Combinées   De ANICETO Marisa - FAUGER Patrick * 

Sauts    PIAT Jocelyn 

 

* Attention modifié par le Comité Directeur de la LAO du 27/11/2021 
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Annexe III 

LISTE ATHLETES HAUT-NIVEAU 
D’OCCITANIE 

Jusqu'au 
31/12/2021 

 

1 BEDRANI Djilali Elite SA TOULOUSE UC (31400) 

2 MAYER Kevin Elite MONTPELLIER ATHLETIC MEDITERRANEE METROPOLE* (34090) 

3 HANN Mamadou Kasse Senior MONTPELLIER ATHLETIC MEDITERRANEE METROPOLE* (34090) 

4 KPATCHA Hilary Senior CA BALMA (31130) 

5 PONTVIANNE Jean-Marc Senior ENTENTE NIMES ATHLETISME (30210) 

6 AIGOUY Jona Relève CA BALMA (31130) 

7 ATATOU Wided Relève ENTENTE NIMES ATHLETISME (30210) 

8 DE LA TAILLE Eloïse Relève CA BALMA (31130) 

9 FERRANTI Antoine Relève ATHLETIC CLUB DES PAYS D AGDE (34300) 

10 GLETTY Makenson Relève MONTPELLIER ATHLETIC MEDITERRANEE METROPOLE* (34090) 

11 GOUREAU Luna Relève TARBES PYRENEES ATHLETISME (65320) 

12 JOCTEUR-MONROZIER Pierrik Relève SA TOULOUSE UC (31400) 

13 JULIEN Melody Relève ASSOCIATION MULTISPORTS MONTREDONNAISE (81360) 

14 LAIRI Dorian Relève S/L ATHLETIC CLUB MONTPELLIER (34090) 

15 LEMITRE Alexa Relève ECLA ALBI* (81000) 

16 MARIE-HARDY Diane Relève MONTPELLIER ATHLETIC MEDITERRANEE METROPOLE* (34090) 

17 OUDIOU Emma Relève CA BALMA (31130) 

18 ROBERT Benjamin Relève SA TOULOUSE UC (31400) 

19 VERDIER Léa Relève LUNEL A. (34400) 

20 BALLET Enola Espoirs TARBES PYRENEES ATHLETISME (65320) 

21 BATIFOL Ellis Espoirs BAGNOLS MARCOULE ATHLETISME* (30200) 

22 BOUCHAREYCHAS Noé Espoirs S/L SAINT-MATHIEU ATHLETIC (34270) 

23 CADEOT Bastien Espoirs AC AUCH (32000) 

24 CAMPO Magdaline Espoirs S/L SAINT-MATHIEU ATHLETIC (34270) 

25 CISSE Mael Espoirs MONTPELLIER ATHLETIC MEDITERRANEE METROPOLE* (34090) 

26 DARQUES Clément Espoirs SA PAMIERS BASSE ARIEGE (09100) 

27 DARRIET Maylis Espoirs CA BALMA (31130) 

28 DESCOUX Mathilde Espoirs S/L MIREVAL GARDIOLE ATHLETISME (34110) 

29 DORET Edouard Espoirs BLAGNAC SC (31700) 

30 ESMOUNI Louisa Espoirs MONTPELLIER ATHLETIC MEDITERRANEE METROPOLE* (34090) 

31 EXCOFFON Thibault Espoirs ECLA ALBI* (81000) 

32 GROSJEAN Melissa Espoirs MONTPELLIER ATHLETIC MEDITERRANEE METROPOLE* (34090) 

33 HUGONNET Dorian Espoirs CA BALMA (31130) 

34 LAAROUSSI Salaheddine Espoirs S/L ATHLETIC CLUB MONTPELLIER (34090) 

35 LAGRANGE Nelly Espoirs S/L UNION PERPIGNAN ATHLE 66 (66000) 

36 LE DE ROSSILLON Antoine Espoirs CA BALMA (31130) 

37 LEFEVRE Alan Espoirs LUNEL A. (34400) 

38 LORUSSO Matteo Espoirs MONTPELLIER ATHLETIC MEDITERRANEE METROPOLE* (34090) 

39 MADELINE-DEGY Martin Espoirs S/L LES POINTES DE ST SULPICE (81000) 

40 MARIN Vaea Espoirs MONTPELLIER ATHLETIC MEDITERRANEE METROPOLE* (34090) 

41 MARTINEZ Thomas Espoirs ATHLETIQUE CLUB CLERMONTAIS (34800) 

42 NAZEYROLLAS Alix Espoirs MONTPELLIER ATHLETIC MEDITERRANEE METROPOLE* (34090) 

43 NDOYE Mélissa Espoirs MONTPELLIER ATHLETIC MEDITERRANEE METROPOLE* (34090) 

44 SANFILIPPO Tom Espoirs S/L MIREVAL GARDIOLE ATHLETISME (34110) 

45 SORHAINDO Soriane Espoirs BLAGNAC SC (31700) 

46 VINCENT Justin Espoirs CA PEZENAS (34120) 

47 ZAHANA ONI Widy Espoirs US SETE ATHLETISME (34200) 
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48 ARTEIL Laura Collectifs nationaux SA TOULOUSE UC (31400) 

49 BELLANCA Jérôme Collectifs nationaux BLAGNAC SC (31700) 

50 CHEVALIER GARENNE Floriane Collectifs nationaux CA BALMA (31130) - Club de BOURGES en 2020 

51 COENYE Chloé Collectifs nationaux PEROLS FOOTING (34130) 

52 COURBIERE Nicolas Collectifs nationaux SA TOULOUSE UC (31400) 

53 DUARTE Sophie Collectifs nationaux CA BALMA (31130) 

54 GERARDIN Raphael Collectifs nationaux PEROLS FOOTING (34130) 

55 GRAS Damien Collectifs nationaux ALES CEVENNES ATHLETISME* (30340) 

56 GRAS Michael Collectifs nationaux ALES CEVENNES ATHLETISME* (30340) 

57 KHATIR Nasrédine Collectifs nationaux MONTPELLIER ATHLETIC MEDITERRANEE METROPOLE* (34090) 

58 NOEL Laurence Collectifs nationaux S/L UNION PERPIGNAN ATHLE 66 (66000) 

59 PERRON Celia Collectifs nationaux ECLA ALBI* (81000) 

60 SAGNES Mathilde Collectifs nationaux ESCLOPS D'AZUN (65400) 

61 ZAGO Didier Collectifs nationaux ESCLOPS D'AZUN (65400) 

62 ZERRIFI Abdelhamid Collectifs nationaux MONTPELLIER ATHLETIC MEDITERRANEE METROPOLE* (34090) 

 


